

100 jährige erfreut heute noch Zwickauer und Ihre Gäste

Historischer Straßenbahntriebwagen Nr. 7 wird in diesem Jahr 100 Jahre



Am 23.11.1912 fuhr erstmals ein Fahrzeug, welches heute noch viele Zwickauer und auch Gäste unserer Stadt erfreut, rumpelnd und in den Kurven quietschend durch die Stadt Plauen.

Dieses Fahrzeug, es handelt sich um den historischen Straßenbahntriebwagen 7 der Städtischen Verkehrsbetriebe Zwickau GmbH,

fährt heute noch zu unzähligen Sonderfahrten durch die Stadt Zwickau. Technisch wird dieser bestens gepflegt von den Mitarbeitern der Straßenbahnwerkstatt in der Schlachthofstraße. Behutsam und routiniert steuern und begleiten ihn die Mitglieder des Vereines „Freunde des Nahverkehrs Zwickau e.V.“ bei jeder Fahrt.

Der Triebwagen 7, erbaut 1912 bei der MAN in Nürnberg war bis zum Jahre 1968 bei der Straßenbahn Plauen im Einsatz und dort durch die Anlieferung von neu produzierten Straßenbahnen aus Gotha und aus Werdau nach 56 Einsatzjahren entbehrlich geworden, begann seine 2. Karriere in der Stadt Zwickau zum 75-jährigen Jubiläum der Zwickauer Straßenbahn 1969. Seit 1993 ist er häufig gemeinsam mit dem ebenfalls 1912 bei der Maschinenfabrik Esslingen erbauten heutigen Beiwagen 17 unterwegs. Dieses Fahrzeug wurde als Straßenbahntriebwagen für die Stadt Esslingen erbaut, kam später in die Nachbarstadt Stuttgart um von dort aus weiter nach Reutlingen zu gelangen. Mit der Einstellung des Straßenbahnverkehrs in Reutlingen gelangte das Fahrzeug zum Straßenbahnmuseum Hannover Sehnde in Wehmingen.

Mit der Hilfe vieler Sponsoren konnte das Fahrzeug 1993 nach einer umfangreichen Aufarbeitung in der Hauptwerkstatt der Krakauer Verkehrsbetriebe nach Zwickau als Beiwagen 17 geholt werden. Ebenfalls durch die Unterstützung von Sponsoren konnte 1994 der Triebwagen 7 in der gleichen Werkstatt restauriert werden.

Seit dem 100-jährigen Jubiläum der Zwickauer Straßenbahn 1994 ist der Triebwagen 7 unterstützt durch den Beiwagen 17 in den Monaten Mai bis Oktober jedes Jahres zur Freude vieler großer und kleiner Zwickauer aber auch vieler Gäste unserer Stadt genau so rüstig wie vor 100 Jahren zu vielen Sonderfahrten in Zwickau unterwegs.

Vielleicht haben Sie ja auch Interesse an der Geschichte des innerstädtischen Nahverkehrs und an alten Straßenbahnfahrzeugen und möchten unseren Verein unterstützen.

Wenn Sie mehr über die "Freunde des Nahverkehrs Zwickau e.V." erfahren möchten können Sie gern mit uns in Kontakt treten oder sich auf unserer Internetseite informieren unter www.nahverkehrsfreunde-zwickau-ev.de



Freunde des Nahverkehrs Zwickau e.V.

Holger Stoll, Schatzmeister